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Цифры приема целевиков в БГУИР станут известны к началу апреля. Об 

этом корреспонденту «Настаўніцкай газеты» сообщил ректор вуза Вадим 

Богуш. 

Фото предотавлено БГУИР 

— Именно к этому моменту Министерство образования примет решение о 

распределении заявок на целевую подготовку специалистов по вузам страны. В 

соответствии с законодательством после окончания вуза мы сопровождаем 

молодых специалистов на протяжении двух лет, а целевиков — на протяжении 

пяти лет. К слову, сопровождать последних после выпуска проще, поскольку они 

изначально ориентированы на работу на определенных предприятиях, — 

подчеркнул В. Богуш. 

В этом году в БГУИР откроются три новые специальности: «Киберфизические 

системы», «Цифровой маркетинг» и «Электронное машиностроение». 
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— Также мы переформатировали специальность по микро- и наноэлектронике 

— теперь это непрерывная программа специального высшего образования с 

получением квалификации «инженер» и магистерской степени, — добавил 

ректор вуза. 

Он напомнил, что БГУИР обеспечивает подготовку высококвалифицированных 

специалистов по таким направлениям, как радиотехника, электроника, 

микроэлектроника, информационные технологии: 

— С учетом того, что общество и мир движутся к высокому уровню 

цифровизации и цифровых технологий, эти направления приобретают особую 

актуальность. В связи с этим перед нами стоят высокие требования по 

обеспечению качества подготовки кадров. 

Чтобы соответствовать необходимому уровню, БГУИР привлекает практиков для 

участия в составлении учебных планов и их реализации в университете. 

Налажено сотрудничество с такими организациями, как «Планар», «Интеграл», 

«Пеленг», где работают люди с высоким уровнем квалификации. 

— Они сотрудничают с нашими талантливыми студентами и развивают 

кадровый потенциал своих предприятий. Мне кажется, важным элементом 

этой работы будет и формирование приоритетов научной деятельности для 

развития вузов на следующий пятилетний период. Эту работу надо проводить 

с учетом задач, связанных с развитием национальной экономики, — дополнил В. 

Богуш. 

К слову, Белорусский государственный университет информатики и 

радиоэлектроники пристальное внимание уделяет научным исследованиям. 

Например, кафедра искусственного интеллекта появилась около 20 лет назад. 

Однако это направление получило более широкое практическое применение 

только в последние 3—4 года, когда произошел рост интереса. 

— Мы уделяем большое внимание и информационной безопасности, у нас есть 

одноименный факультет. Мы видим возможности для развития 

взаимодействия человека с информационными, роботизированными и 

беспилотными системами, а также системами с интеллектуальным 

сопровождением. Это важно как с точки зрения управления сложными 

процессами, так и с точки зрения анализа больших объемов данных. Этому 



посвящены наши многие специализированные мероприятия, — обратил внимание 

ректор. 

Отвечая на вопрос, готов ли БГУИР к республиканской проверке вузов, он сказал: 

— Президент дал нам четкую установку — превзойти самих себя. Предстоит 

много работы, но она уже начата и прежде всего связана с анализом 

содержания образования и возможными механизмами повышения 

эффективности практической подготовки. Кстати, БГУИР использует 

элементы, которые хорошо зарекомендовали себя на практике, — это создание 

совместных учебно-научных практических центров с ведущими белорусскими 

предприятиями и высокотехнологичными компаниями, причем не только 

отечественными, но и российскими, китайскими. 

Кроме этого, в БГУИР активно прорабатывается вопрос расширения механизмов 

коммуникации с выпускниками. 

— У всех по-разному складывается карьера: кто-то уходит на руководящие 

должности, у кого-то есть тяга к научным исследованиям, кто-то занимается 

собственным бизнесом, развивает малые предприятия. Думаю, мы будем 

расширять механизмы коммуникаций с выпускниками для того, чтобы все-таки 

иметь информацию о дальнейшем их развитии. Кстати, юбилейные 

мероприятия, приуроченные к 60-летию университета, показывают, что наши 

выпускники нас не забывают. Завтра очень многие из них придут поздравить 

нас, — анонсировал Вадим Богуш. 

Ольга АНТОНЕНКОВА 

 


